

des grands mystères qui vont s'accomplir possède une vertu secrète qui nous rendra forts. Avec l'Eglise, disons la belle prière de la collecte : « Dieu tout-puissant, qui voyez que notre faiblesse succombe au milieu de tant d'épreuves, ranimez-nous et fortifiez-nous par les mérites de la Passion de votre Fils unique ». Il ne s'agit pas seulement de concevoir de bons désirs ; il faut prendre d'énergiques résolutions, dont le but sera l'amélioration de notre vie. Il nous faut pratiquer des bonnes œuvres, sous peine d'être traités un jour comme le figuier que maudit aujourd'hui le divin Maître, parce qu'il est stérile.

MARDI ET MERCREDI SAINTS. — A la messe, on lit le récit de la Passion selon saint Marc le mardi, et selon saint Luc le mercredi. Dans les prières du saint sacrifice, l'Eglise demande que ces jours soient pour nous des jours de pardon, et qu'ils ne se terminent pas sans que les pécheurs se soient réconciliés avec la justice divine.

Le mercredi, le jeudi et le vendredi, on chante, dans plusieurs églises, les matines du lendemain. Cet office a reçu le nom de Ténèbres, parce qu'il rappelle les désordres qui se produisirent dans la nature à la mort de Jésus-Christ : le soleil déroba sa lumière, et des ténèbres épaisses se répandirent sur toute la terre, qui fut comme ensevelie dans le deuil. Rien n'est plus propre que l'office des Ténèbres à nous donner une idée de la tristesse de l'Eglise.

JEUDI SAINT. — Ce jour, cher aux âmes pieuses, rappelle l'institution de l'adorable Eucharistie. Le rite de la grand'messe est solennel. L'Eglise semble oublier un instant les angoisses qui l'oppressent et revêt ses ornements de joie ; le prêtre entonne le *Gloria in excelsis*, et à peine sa voix a-t-elle retenti que les cloches résonnent à toute volée jusqu'à la fin du céleste cantique. — Après la messe, le Corps de Notre-Seigneur est porté processionnellement dans une chapelle richement décorée. Il y reçoit pendant le reste de la journée, et même, en certains endroits, pendant la nuit suivante, les hommages des fidèles. Les âmes chrétiennes sont heureuses d'aller s'entrettenir, en ce moment suprême, avec le Dieu qui se